

円山動物園の魅力を高める運営

森 基督則

民主党民連合



問 昨年動物園条例を制定しましたが、円山動物園の魅力を高めていくため、どのように園を運営していきますか。

答 良好な動物福祉の確保が展示の魅力を高めるため、施設の改修を含め、飼育環境を工夫していきます。また、アジアゾウの出産が成功した経験を生かして、それぞれの動物に適した環境づくりや種の保存の取り組みを強化し、市民・企業の支援も受けながら、動物園の魅力を高めていきます。



地下鉄東豊線の清田区延伸

山田 洋聡

自由民主党



問 地下鉄東豊線の清田区への延伸の可能性と、清田区のまちづくりを、どのように考え進めていきますか。

答 昨年、札幌ドーム周辺地域でのスポーツ交流拠点基本構想を取りまとめ、現在具体的な計画を検討中です。地域交流拠点として位置付けている清田の将来のまちづくりも見据えた東豊線延伸の可能性は、今後の札幌ドーム周辺の土地利用状況や将来的な需要の推計なども踏まえて、総合的に検証していきます。



認知症の方と家族への支援強化

森山 由美子

公明党



問 認知症の方への支援はもとより、介護負担の大きい家族介護者への支援も強化するべきだと考えますが、共生社会の実現に向け、地域で認知症の方と家族を支えるための支援をどのように強化していきますか。

答 来年度は、まず5区で、認知症の方や家族の生活支援のニーズを把握し、認知症サポーターなどの支援者とつなぐ「チームオレンジ」の取り組みを開始する予定です。認知症の方の社会参加の促進や相談体制の充実を図ることで、共生社会の実現を目指していきたいと考えています。



市議会の動き

9月20日に招集された第3回例会の中から、9月26～28日の代表質問の主な内容や、10月10日までに可決した議案などについてお知らせします。

生活道路の排雪

三神 英彦

自由民主党



問 本市では、市民と行政との協働で生活道路の排雪に取り組んできました。しかし、近年、宅配の増加など市民ニーズが大きく変化の中で、冬の道路環境向上のために行政のより積極的な対応が必要だと考えます。今後、生活道路排雪の在り方をどのように検討していきますか。

答 生活道路排雪の課題解決のため、これまで地域への支援策に加え、作業の効率化や省力化などに取り組んできました。今後は、試験的な作業によるデータの検証を行うなど、将来にわたり持続可能な生活道路排雪の在り方を検討していきます。



市立学校における暑さ対策

かんの 太一

民主党民連合



問 第2次まちづくり戦略ビジョン・アクションプラン2023(案)では、2027年度までに全ての市立学校の普通教室にルームエアコンを整備するとしていますが、ルームエアコンが整備されるまでの間、暑さ対策はどのように行いますか。

答 緊急的な対応として、本年度から全ての市立幼稚園・学校の保健室にルームエアコンを整備し、来年度中に全ての普通教室に移動式エアコンを導入します。また、オンラインを活用した学校行事の工夫や、冷却用具の使用についての柔軟な対応など、子どもの安全・安心を第一に取り組みを進めていきます。



第3回例会(10/10までに可決した議案)

〇令和5年度一般会計補正予算

主に、次の内容で総額27億6,100万円を補正するものです。

- ・不妊治療助成費
- ・国際スポーツ大会等誘致促進費追加
- ・介護サービス事業所等感染症対策費追加
- ・子ども医療助成費追加
- ・若者出会い創出費
- ・学校施設冷房設備整備費

〇令和5年度介護保険会計補正予算

〇令和5年度公債会計補正予算

〇令和5年度病院事業会計補正予算

〇令和5年度軌道整備事業会計補正予算

〇個人番号利用条例の一部を改正する条例案

〇印鑑条例の一部を改正する条例案

〇子ども医療費助成条例の一部を改正する条例案

など、合計24件の議案を可決しました。



委員会の主な活動状況(9/11～10/10)

総務委員会

陳情第8号「北海道新幹線札幌トンネル工事に伴う要対策士の受け入れ候補地に関する陳情」の初審査を行い、継続審査としました。また、公立大学法人札幌市立大学中期目標(第四期)(案)について、まちづくり政策局から説明を受け、質疑を行いました。(9/20)

第2次まちづくり戦略ビジョン(戦略編)パブリックコメントの結果、第2次まちづくり戦略ビジョン・アクションプラン2023(案)について、まちづくり政策局から説明を受け、質疑を行いました。(10/2)

「大通情報ステーション」の廃止と「(仮称)大通観光案内・アイヌ文化PRコーナー」の設置について、まちづくり政策局から説明を受け、質疑を行いました。(10/4)

文教委員会

陳情第7号「教育委員会が選定しない有識者による『いじめに関する第三者委員会』の設置の陳情」、陳情第10号「国の責任で教員未配置問題の改善を求める意見書の採択を求める陳情」の初審査を行い、いずれも継続審査としました。また、「子どもの最善の利益を実現するための権利条例」に基づく令和4年度取り組み状況について、子ども未来局から説明を受け、質疑を行いました。(10/2)

厚生委員会

国民健康保険保健事業プラン2024(案)、第4次食育推進計画(案)について、保健福祉局から説明を受け、質疑を行いました。(10/2)

陳情第6号「札幌市の障がい者施策に対する陳情」、陳情第9号「医療機関に於ける、薬の処方と検査の必要性の評価機関の設置の陳情」の初審査を行い、いずれも継続審査としました。また、第2期山口畜場運営維持管理事業実施方針(案)について、保健福祉局から説明を受け、質疑を行いました。(10/4)

経済観光委員会

交通事業経営計画改定版 骨子(案)について交通局から、アイスリンク基本構想(案)の策定についてスポーツ局から、それぞれ説明を受け、質疑を行いました。(10/2)

大都市税財政制度・DX推進調査特別委員会 大都市財政の実態に即応する財源の拡充についての要望(通称～「青本」)について、財政局から説明を受け、質疑を行いました。(9/11)

第一部・第二部決算特別委員会

副委員長の互選、理事制の設置、審査日程などを決定しました。(9/28)
令和4年度の決算を審査しました。(10/5、10/10)

電子書籍版さっぽろ市議会だより

電子書籍サイトやスマートフォンアプリに、各定例会の内容をまとめた「さっぽろ市議会だより」を掲載しています。

〈掲載先〉

- 札幌市電子図書館
- ホックアウドウエブックス
- 北海道の広報まごこと検索くん
- マチロイ(スマートフォンアプリ)

札幌市議会ガイド

市議会の役割や活動を掲載した「札幌市議会ガイド」を配布しています。よりよいまちづくりの実現について、モエレ沼公園ができるまでの流れを例に紹介しているほか、本会議や委員会の詳しい内容についても分かりやすく解説しています。市議会ホームページからもご覧いただけます。

〈配布場所〉

- 市役所ロビー
- 議会事務局(市役所16階)
- 議場傍聴席入り口(市役所18階)



2030年冬季オリンピック・パラリンピック 招致決定前の市民の意向確認

太田 秀子

日本共産党



問 IOCが開催地を決定する来年7月のパリ五輪開催前に、市民の意向確認を実施する必要があると考えますが、いつ、どのような形で意向確認を実施する考えですか。

答 IOCの開催地決定前に、改めて民意の確認を行う考えです。大会運営見直し案の検討と併せ、一層の市民理解の促進に努めた上で民意の確認を行いたいと考えており、手法は、市民の意向の的確な把握や市民参加の在り方などの観点から、引き続き検討を進めていきたいと考えています。



学校のトイレの洋式化

丸岡 守幸

維新・大地



問 学校のトイレは、学校全体で十分な数の洋式トイレを整備するべきという意見がある反面、和式トイレも残しておくべきという声もあります。今後、学校のトイレ整備をどのように進めていきますか。

答 日常生活でのトイレの洋式化が進んでいることを踏まえ、必要な洋式トイレの整備を進めてきましたが、今後は、学校関係者はもとより、子どもたちの意見も聞きながら、より使いやすいトイレの整備を進めていきます。

